

# CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR JUAN ANTONIO CORREYER

TOMO III

APTDO. 283, GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 59

Del 8 al 24 de abril de 1966.

LAS PALABRAS SON HEMBRAS; LOS HECHOS SON MACHOS. — AL CUMPLIRSE EL PRIMER AÑO DE CUANDO LOS PUERTORRIQUEÑOS CAYERAN EN CUENTA QUE ALBIZU CAMPOS HABIA PASADO A LA INMORTALIDAD, RECORDAMOS ESAS PALABRAS SUYAS, FINALES DEL DISCURSO CON QUE SE HICIERA CARGO A LA PRESIDENCIA DEL PARTIDO NACIONALISTA, EN MAYO DE 1930.

\*\*\*\*\*  
\*\*\*\*\*

Páginas. EL COMPAÑERO GABRIEL MEZQUIDA,  
De. ARRESTADO, ESPOSADO Y ENCADE--  
La. NADO POR ALGUACILES FEDERALES. --  
R. COMISIONADO MILLER LO ACUSA DE  
E. VIOLAR LEY DE SERVICIO MILITAR  
S. OBLIGATORIO

I. Nuestro valiente y combativo com-  
S. pañero Gabriel Mezquida, estudian-  
T. te de la UPR, miembro de la LIGA  
E. SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA, fué a-  
N. rrestado al amanecer del miércoles  
C. 20 de abril por alguaciles federa-  
I. les. Desde la noche anterior agen-  
A. tes de Seguridad Interna se habían  
instalado en los patios del vecin-  
dario vigilando estrechamente su

modesto hogar. Mezquida fué esposado y una cadena le fué pasada entre las esposas, rodéandole la cintura y pasándosela por entre las piernas. El comisionado federal Miller lo acusó de infracción a la Ley de Servicio Militar Obligatorio ordenando su ingreso en la histórica cárcel de La Princesa (otro revolucionario y patriota que la honra). Pero a las cuatro de la tarde nuestro Gabi, fiado por sus familiares, estaba de vuelta en brazos de su bella esposa, nuestra valiente compañera María.

El compañero licenciado Jorge Luis Lan-

' NACIONALISTAS, SOCIALISTAS, PIP, CONME-  
' MORAN JUNTOS CENTENARIO JOSE DE DIEGO.--

' Directivos y membresía del Partido Na-  
' cionalista y la Liga Socialista se con-  
' gregaron el sábado 16 de abril en la  
' Plaza de Colón en San Juan y de allí  
' marcharon hasta el cenenterio a hacer  
' silenciosa ofrenda de flores en la tan-  
' ba del prócer José de Diego, cuyo cen-  
' tenario cumplíase ese día.

' Por la noche, en la Plaza del Barrio O-  
' brero, representantes del Partido Inde-  
' pendentista Puertorriqueño (PIP) Sres.

(Sigue en la pág. 2)

ding, Vice-Presidente del PIP, se ha hecho cargo de su representación en corte. La fecha del juicio no ha sido señalada.

Estados Unidos no tiene derecho alguno a reclutar la sangre de los puertorriqueños para ninguna de sus guerras. Este legítimo planteamiento, originado por el Partido Nacionalista en vísperas de la 2da. Guerra Mundial, y que los nacionalistas han honrado desde entonces en la cárcel y a tiros, culminó cuando un equipo suyo, comandado por Rafael Cancel Miranda y a-



de los primeros y consecuentes colaboradores de EL INTRANSIGENTE en su primera época. - En sus páginas centrales reproduce en facsímil el reportaje de Tomás Bretón sobre el acto celebrado en el Aula Magna de la Universidad de La Habana, en el que el Rector, doctor Juan Mier Febles, entregara al doctor Pedro Albizu Meneses, prínogénito del prócer, los atributos correspondientes al Doctorado Honoris Causa en Ciencias Políticas con que allí mismo había investido a su ilustre padre. Fotocopia del Diploma y varias gráficas ilustran el reportaje, entre éstas; aquella en que el doctor Albizu Meneses entrega dichos atributos, para que los trajese a Puerto Rico, a la señora Eneli Vélez y el señor Federico Cintrón Fiallo.

DICE EL REPORTAJE, EN PARTE: - "EN CUMPLIMIENTO DE ACUERDO TOMADO POR LA RECTORIA de nuestra Universidad, en la noche del lunes diecisiete de mayo (de 1965) y en el marco solemne del Aula Magna, tuvo efecto la simbólica investidura de Doctor Honoris Causa en Ciencias Políticas Post Mortem a Pedro Albizu Campos. --- El Rector de la Universidad doctor Juan Mier Febles llevó a la realidad el susodicho acuerdo. Primeramente, dando lectura a la disposición rectoral, y después, entregando los atributos de la investidura al hijo del patricio, Pedro Albizu Meneses, quien a su vez los pasó a la delegación del pueblo puertorriqueño que vino al Congreso por la Liquidación del Colonialismo en América Latina, celebrado muy recientemente en nuestra Patria y que fuera organizado por la Unión Internacional de Estudiantes y la FEU de Cuba. --- Motivo de honda conmoción fué el instante en el cual nuestro Rector entregó los atributos al hijo de Don Pedro y el Coro Universitario, dirigido por la profesora Esther Alonso, entonó las estrofas de "La Borinqueña". En ese momento, Albizu Meneses no pudo controlar su sentimiento y dió muestras de visible emoción. --- En medular discurso, el Dr. Juan B. Moré Benítez, Director de la Escuela de Ciencias Políticas, entre otros conceptos, expresó los que siguen:

"DESEO CUMPLIR EL ACUERDO EJEMPLAR QUE ADOPTO LA DIRIGENCIA DE NUESTRA CASA DE ESTUDIOS, confiriendo a Don Pedro Albizu Campos el título "post mortem" de Doctor Honoris Causa en Ciencias Políticas de nuestra Facultad de Humanidades, refiriéndome a su empresa redentora de luchador por la libertad, la soberanía y la independencia de Puerto Rico, a su heroica lucha frente al gobierno imperialista norteamericano y a su capacidad como pensador político de valiente ejecutoria", expresó el Dr. Moré Benítez. --- Enunera, a seguidas, una serie de hechos y razones que hacen de sobra merecido este atributo, dice: --- "Para nosotros que construimos por primera vez la sociedad socialista en América, el mérito excepcional de un político estriba en interpretar y conducir por una vía correcta los anhelos e intereses de la clase trabajadora, en ajustar su conducta a los principios que sustenta, en armonizar la existancia y la conciencia y en ofrendar la vida y caer en la lucha, si ello se requiere, frente a la resistencia criminal de los enemigos del progreso, de la dignidad y de la paz, dejando al pueblo el ejemplo luminoso y magnífico de una entrega total a la causa de los humildes. Así fué nuestro Martí para Cuba y así ha sido Albizu Campos para Puerto Rico. "

LA REPRODUCCION FACSIMILAR QUE DE ESTE REPORTAJE HACE "EL INTRANSIGENTE" FUE TOMADA a VIDA UNIVERSITARIA, Revista Oficial de la Universidad de La Habana.

REAPARECE AHORA "EL INTRANSIGENTE" EN SOLIDA CONTINUIDAD DE IDEOLOGIA Y TEMPLE CON SU ORIGINAL ORIENTACION. LLENA UN VACIO QUE SE HACIA NO SOLO EVIDENTE; DOLOROSO ADEMÁS. BUENA SUERTE, LARGA JORNADA, BUENA COMPAÑIA, PARA EL ESTIMADO Y ESTIMABLE COLEGA. NOS PARECE SIN EMBARGO, EQUIVOCADA, LA FECHA DE FUNDACION, PUES PARA 1928 YA SE PUBLICABA "EL INTRANSIGENTE" EN PONCE.

"COMO LOS LECTORES DE LIBROS SACROS, LOS PREGONEROS DE MILAGRERIAS, Y LOS LOTEADORES de paraísos y nirvanas, también yo he de sentarme de espaldas al Río, frente a las escalinatas plagadas de creyentes y obsedidas por dioses vivos y muertos; frente a los Templos de ladrillo y cobre sobre cuyas escamas la luz hierve y crepita; bajo los empinados Palacios en cuyas azoteas cunde la algarabía de los monos. --- También yo he de llamar a los creyentes para que formen corro en torno mío, y me escuchén."

CON ESTAS PALABRAS, TOMADAS AL BELLISIMO POEMA "EL SUEÑO DE LAS ESCALINATAS" DE Jorge Zalamea (Ed. Tercer Mundo, Col. Caballito de Mar, Bogotá, Colombia), saludamos la edición de abril-mayo de LA ESCALERA. - Colaboran: Richard Levin, Kal Wagenheim, Margot Arce de Vázquez, José Emilio González, Charles W. Lewis, Manuel Maldonado Denis. En la portada, un arreglo de "Los desastres de la Guerra" - los inolvidables fusilamientos, de Goya - bien hecho por Antonio Martorell. Consejo de Redacción: Gervasio Luis García, Samuel A. Aponte, Manuel Muñoz Sancho. - Distribución: Ludgardo González Marín. - Toda correspondencia (colaboraciones y cartas) debe dirigirse a "Publicaciones Geranisam", Apto. de Correos 22575, Universidad, Río Piedras, P.R. (00931).

.....

..... LOS FIELES. ---- DESPUES DE LA MENTIRA DOLOROSA (ALGUIEN NOS ASEGURO QUE LA ' no vivía) después del crudo, explicable silencio, la alegría sin par ALEGRIA ' y confirmada. --- José Marcano nos lo dijo, con PEKIN INFORMA en la DE ' mano. - "Mire, su amigo Gilbert vive". - Y era cierto. Una nota in- MUCHO ' formativa en dicha revista daba cuenta de como Gregorio Urbano Gil- TIEMPO. ' bert, héroe nacional dominicano durante la intervención de 1916 (era un niño entonces), Capitán de Estado Mayor del Ejército Defensor de la Soberanía Nacional de Nicaragua, Héroe del Chipote, Edecán de Sandino, voluntario para combatir en Puerto Rico en 1936, Gregorio Urbano Gilbert, repetimos, arengaba a las juventudes dominicanas en los días gloriosos de los combates mas hermosos en abril de 1965. --- Y luego, la confirmación. - Un joven dominicano, de quien su pueblo oirá mucho, nos promete: los pongo en comunicación. Y cumple. ---

"SANTO DOMINGO, D.N., R.D. - Abril 9 de 1966. - Señor Juan Antonio Corretjer. Mi amigo Juan Antonio: - Con gran placer de mi alma fué como recibí las noticias tuyas que me trajo nuestro común amigo, quien juntas con el gran aprecio que tú me tienes, vino directamente a traérmelas a mi casa, aprecio conforme se lo demostraste allá en Puerto Rico, en visita que hizo a esa valiosa isla hermana. --- Ya sabes, amigo Corretjer, que todavía vivo en este mi país en donde estoy como antes en disposición de servirte y sostenerte la amistad que desde hace tiempo nos profesamos. --- Con un abrazo, Gregorio Urbano Gilbert. --- ¡ Gracias, Hernano! -

¡ INDEPENDENCIA DE PIE !

¡ INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!